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ИсполненИе бюджета-2013: 
публИчные слушанИя 

в заочной форме
В Законодательном Собрании Челябин-

ской области с 14 по 18 апреля 2014 года 
будут проводиться публичные слушания в 
заочной форме по проекту закона Челябин-
ской области «Об исполнении областного 
бюджета за 2013 год».

Указанный законопроект опубликован 
в газете «Южноуральская панорама» от  
3 апреля 2014 года № 46 (3248) специ-
альный выпуск № 11 и размещен на сайтах 
Законодательного Собрания области www.
zs74.ru и министерства финансов области 
www.minfin74.ru.

В период проведения публичных слу-
шаний все желающие могут направить по 
проекту закона свои отзывы и предложения 
с соответствующим обоснованием:

– в письменной форме (на имя председа-
теля Законодательного Собрания области);

– в электронной форме (на сайте Законо-
дательного Собрания области www.zs74.ru в 
разделе «Интернет-приемная», выбрав пункт 
меню «Публичные слушания»);

– по телефонам горячей линии: 239-25-
87, 239-25-85 (с 9.00 до 17.00).

При направлении предложений необхо-
димо указывать свои данные для обратной 
связи (Ф.И.О., адрес, контактный телефон).

9 апреля 2014 года

Владимир Мякуш: «очень Важно поМогать людяМ»
В начале прошлой недели в общественной 
приемной российского премьер-
министра, лидера партии «Единая Россия» 
Дмитрия Медведева председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия») провел прием граждан 
по личным вопросам. Каждое обращение 
было взято на личный контроль спикера 
областного парламента.

Первой со своей просьбой о помощи 
к Владимиру Мякушу обратилась жи-
тельница Челябинска Альбина Му-

зипова, которая нуждается в дорогостоящем 
лекарственном лечении из-за перенесенного 
онкологического заболевания. В прошлом году 
молодая женщина перенесла сложную опе-
рацию, после которой врач назначил дорогой 
медицинский препарат. Прописанное доктором 
лекарство необходимо вводить в организм каж-
дые 28 календарных дней, но в силу определен-
ных обстоятельств онкологический диспансер 
систематически задерживал предоставление 
необходимого медикамента. Чтобы спасти 
собственную жизнь, молодая женщина приоб-
ретала его самостоятельно, несмотря на то что 
в соответствии с действующим законодатель-
ством онкологические больные получают ле-

карственные препараты бесплатно. Проблемы с 
лекарственным обеспечением, как выяснилось, 
возникли из-за того, что фамилия пациентки 
не значилась в регистре онкологических боль-
ных, имеющих право на получение препарата, 
поскольку Альбина Музипова была прописана 
в Еткульском районе, а в соответствии с реги-
стром лекарство предоставляется гражданам, 
имеющим регистрацию в Челябинске. Но даже 
после решения вопроса с пропиской проблемы 
остались. 

– Мне это препарат жизненно необходим, – 
заверила спикера областного парламента Аль-
бина Музипова. – У меня маленький ребенок, 
мне его воспитывать надо.

Владимир Мякуш, внимательно выслушав 
молодую маму, заверил: проблема будет реше-
на. Спикер Заксобрания взял обращение на лич-
ный контроль, а своим помощникам поручил 
проработать вопрос предоставления лекарства 
с онкодиспансером.

Окончание на стр. 2

В Волгоградскую область 
на два дня съехались 
сельские депутаты 

практически из всех российских 
регионов, представители об-
ластных и республиканских пар-
ламентов. В общей сложности в 
работе съезда приняли участие 
более 1900 человек. 

Свою работу съезд начал с 
заседания шести дискуссионных 
площадок, в рамках которых 
участники обсудили различные 
темы, касающиеся развития 
сельских территорий. Делегация 
Челябинской области участвова-
ла в работе секций по вопросам 
здравоохранения и в секции по 
созданию комфортной среды 
проживания сельских террито-
рий.

Итогом заседаний дискусси-
онных площадок стали предло-
жения в адрес руководства стра-
ны и партии «Единая Россия». В 
общей сложности их было более 
30. На пленарном заседании все 
предложения прокомментиро-
вал премьер-министр РФ, пред-
седатель партии «Единая Россия» 

Дмитрий Медведев. Российский 
премьер отметил, что все вы-
работанные предложения пред-
ставляют собой конкретные идеи 
о том, каким образом предсто-
ит совершенствовать работу на 
селе. В частности, он обратил 
внимание на то, что будет про-
должаться работа по социально-
му развитию села, финансовому 
оздоровлению сельскохозяй-
ственных организаций, разви-
тию производства и дорожной 
сети, а также по привлечению 
специалистов на село.

Впечатлениями о работе 
съезда поделился спикер об-
ластного парламента Владимир 
Мякуш.

– Съезд подтвердил свою 
значимость и актуальность, – 
прокомментировал Владимир 
Викторович. – Состоялась ожив-
ленная дискуссия, в ходе кото-
рой выработаны предложения и 
меры, направленные на улучше-
ние деятельности в сфере сель-
скохозяйственного производ-
ства, создание достойных усло-
вий жизни селян. Очень отрадно, 
что в этом принимают активное 
участие непосредственно пред-
ставители сельских поселений. 
Были интересные выступления 
и предложения, которые вошли 
в резолюцию съезда, в решения 
высшего и генерального советов 
партии. Думаю, в ближайшее 
время эти предложения найдут 
конкретное отражение в нашей 
повседневной жизни. 

Подробнее о том, как прошел 
съезд, и о его результатах «Пар-
ламентская неделя» расскажет в 
своем следующем выпуске.

Подготовила 
Ирина ЯББАРОВА

Активное участие в работе съезда приняли южноуральские 
парламентарии. В состав делегации от Челябинской области вошли 
заместитель председателя Законодательного Собрания области 
Александр Журавлев (фракция «Единая Россия»), депутат Заксобрания, 
руководитель регионального исполкома партии «Единая Россия» 
Александр Мотовилов, депутат Валерий Филиппов (фракция «Единая 
Россия»), вице-губернатор Челябинской области Руслан Гаттаров. 
Кроме того, в составе делегации были представители сельских 
территорий области: глава Краснопольского сельского поселения 
Сосновского района Сергей Зырянов и депутат совета депутатов 
Дербишевского сельского поселения Аргаяшского района Салават 
Байрамгалин. Возглавлял южноуральскую делегацию спикер 
областного парламента Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»). 
Съезд проходил по инициативе премьер-министра Российской 
Федерации, лидера партии «Единая Россия» Дмитрия Медведева. 
Главная задача форума – выработка приоритетов государственной 
политики, направленной на повышение качества жизни селян.

как улучшить жизнь на селе
4 – 5 апреля  
в Волгограде 
состоялся 
съезд депутатов 
сельских 
поселений 
России
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Владимир Мякуш, председатель законодательного 
собрания челябинской области (фракция «единая Россия»):
— Мне нравится проводить приемы граждан, встречаться  
с людьми, поскольку всегда есть возможность получить 
обратную связь от жителей области, но самое главное – 
испытываешь огромное удовлетворение, когда знаешь,  
что кому-то смог помочь.

Часы тишины
с 22.00 до 6.00 – в будни
с 23.00 до 8.00 – в выходные  
и праздничные дни
(в соответствии с законом  
«об административных правонарушениях 
в челябинской области»)

Окончание. Начало на стр. 1

В настоящее время Альбина Му-
зипова полностью обеспечена 
необходимым лекарством по 

системе ОНЛС.
Также Владимир Мякуш пообещал 

помочь в решении проблемы лечения 
маленького сына копейчанки Виктории 
Зантария. Кстати, молодую женщину 
пригласили в Общественную приемную 
по просьбе Владимира Викторовича. 
Дело в том, что на днях один из челя-
бинских телеканалов рассказал о тра-
гедии, которая случилась с сыном Вик-
тории Зантария – Давидом: мальчик 
получил серьезное ранение глаза во 
время метеоритного взрыва в прошлом 
году. С учетом того, что лечение постра-
давшим от падения болида оказыва-
ется бесплатно, Давиду уже провели 
несколько операций: одну в Челябинске 
и четыре в Москве, но о положитель-
ных результатах пока говорить рано. 
Сейчас малышу требуется контрольное 
медицинское обследование в Москве, 
но денег на дорогу у семьи нет. Поездка 
запланирована на май. В телевизион-
ном сюжете молодая мама обратилась 
к неравнодушным южноуральцам с 
просьбой помочь. 

– Вопрос обязательно решим, – по-
обещал во время встречи с Викторией 
Зантария Владимир Викторович. – Мо-
жете планировать поездку, деньги по-
ступят примерно к 20 апреля.

Исполнил Владимир Мякуш давнюю 
мечту челябинского семиклассника 
Ильи Борисова. Мальчик мечтал о кон-
структоре «Лего», но у семьи нет воз-
можности его приобрести. 

– Сын с детства увлекается конструк-
торами «Лего», но самая главная его 
мечта – конструктор «Лего» «Звездные 
войны», – рассказала мама мальчика 
Юлия Борисова. – Но конструктор доро-
гой, а у нас нет возможности его купить, 
ведь у Ильи есть еще и сестренка, ко-

торой всего три с половиной года. Идея 
обратиться к председателю Законода-
тельного Собрания с просьбой помочь 
купить конструктор принадлежит сыну, 
нас даже дома не было, когда он написал 
обращение к Владимиру Викторовичу.

Сам Илья рассказал Владимиру Мя-
кушу о том, что конструирование – не 
единственное увлечение, в свободное 
от учебы время мальчик занимается 
хоккеем и мечтает стать игроком челя-
бинского хоккейного клуба «Трактор». 

Владимир Викторович заметил: 
увлечения стоящие и хорошо, что есть 
стремление добиться хороших резуль-
татов. Только для этого очень важно 
хорошо учиться. Илья пообещал спике-
ру областного парламента: уже в этом 
полугодии постарается исправить един-
ственную тройку по геометрии.

Не оставил без внимания спикер ре-
гионального парламента просьбу гла-
вы Баландинского сельского поселения 
Красноармейского района Веры Бара-
новой оказать финансовую поддержку 
в проведении ремонта электросетей 
поселка.

Владимир Мякуш подчеркнул: при 
условии софинасирования из местного 
бюджета вопрос с выделением допол-
нительных средств постарается решить 
к 1 октября. 

Посодействовать в осуществлении 
деятельности председателя Заксобрания 
попросили представители общественной 
организации «Башкирский народный 
центр «Урал». Движение существует не-
давно, основная его цель – объедение 
башкир, живущих на территории Челя-
бинской области, поддержание и разви-
тие национальных обычаев и культуры. 

Выслушав представителей башкир-
ского центра, Владимир Мякуш отметил, 
что готов рассмотреть конкретные пред-
ложения, определить меры взаимодей-
ствия и совместной деятельности.

Ирина ЯББАРОВА
Фото Наиля ФАТТАХОВА

Владимир Мякуш: очень Важно поМогать людяМ

Состоялось очередное заседание 
общественного совета по 
предпринимательству при Законодательном 
Собрании Челябинской области. 
Предприниматели пригласили на 
свое заседание представителей 
комитета по экономической политике 
и предпринимательству Заксобрания и 
минэкономразвития области.

На повестку дня были вынесены злобо-
дневные вопросы, касающиеся прежде 
всего стремительного изменения феде-

рального налогового законодательства для малого 
и среднего бизнеса, а также проведение экспертизы 
областных законов, регулирующих предпринима-
тельскую и инвестиционную деятельность, и под-
готовка к предпринимательскому бизнес-форуму.

Председатель Челябинского областного отделе-
ния общественной организации «ОПОРА РОССИИ» 
Александр Калинин проинформировал собрав-
шихся о том, что в апреле принят Федеральный 
закон «О внесении изменений в части первую и 
вторую Налогового кодекса Российской Федерации 
и отдельные законодательные акты Российской 
Федерации», предусматривающий уплату налога 
на имущество организациями, находящимися на 
упрощенной системе налогообложения и на ЕНВД, 
в отношении офисных, торговых помещений и 
помещений, используемых для общественного пи-
тания и бытового обслуживания. Этот закон был 
принят в спешном порядке и без достаточного со-
гласования с предпринимательским сообществом. 
Между тем налоговая база будет определяться как 

кадастровая стоимость, которая на порядок пре-
вышает балансовую. Налоговые ставки, а также 
особенности определения налоговой базы отдель-
ных объектов недвижимости с 2015 года будут 
устанавливаться законами субъектов РФ. Потому 
предпринимательское сообщество обратилось с 
письмами в адрес председателя Законодательного 
Собрания региона Владимира Мякуша с просьбой 
принять во внимание возможное негативное воз-
действие этого федерального закона на малый 
и средний бизнес и установить щадящие ставки 
налога на имущество.

Начальник управления экономической поли-
тики и предпринимательства Законодательного 
Собрания Светлана Савина напомнила присут-
ствующим, что еще с 2013 года в правительстве 
области функционирует рабочая группа во главе 
с Иваном Феклиным, которая должна согласо-
вать перечень объектов недвижимого имуще-
ства, в отношении которых налоговая база будет 
определяться как кадастровая стоимость. Учи-
тывая последние изменения законодательства 
и понимая всю важность подготовки областного 
закона, который не должен стать непосильным 
налоговым бременем для бизнеса, Законода-
тельным Собрание создается отдельная рабочая 
группа под руководством первого заместителя 
председателя Заксобрания Юрия Карликанова, в 
которую вошли представители малого и среднего 
бизнеса. Кроме того, законопроект будет широ-
ко обсуждаться на сайте Заксобрания и только 
после проведения ОРВ (оценки регулирующего 
воздействия) будет внесен на рассмотрение де-
путатами. Таким образом у предпринимателей 

есть возможность внести свои предложения еще 
на стадии разработки законопроекта.

Светлана Савина напомнила членам совета о 
том, что продолжается экспертиза действующих 
законов Челябинской области на предмет оценки 
регулирующего воздействия на средний и малый 
бизнес. Первый закон, вынесенный на публичную 
экспертизу с 3 по 30 апреля 2014 года, – «О сни-
жении ставки налога на прибыль организаций для 
отдельных категорий налогоплательщиков». Вклю-
чение этого закона в план экспертизы обусловлено 
низкой востребованностью инвестиционной льготы 
у организаций. За два года действия нормативного 
акта льготой по налогу на прибыль воспользовался 
только технопарк «Челябинский завод технологиче-
ской оснастки».

– В ходе проведения экспертизы мы надеемся 
выяснить причины, по которым организации не 
могут пользоваться льготой, – сказала Светлана Са-
вина. – А также мнения предпринимательского со-
общества о необходимости корректировки закона.

Предварительно опрошенные пять членов 
Общественного совета выделили несколько при-
чин неэффективной работы закона. Это отсутствие 
оснований для применения пониженной ставки 
(категория организаций, которые могут восполь-
зоваться льготой, ограничена сроками создания, 
объемами капитальных вложений, отсутствием 
задолженности по налогам и другим). Кроме того, 
мешают низкая информированность организаций 
о возможности получения льготы, несуществен-
ность выгоды для вновь созданных предприятий, 
трудности в расчетах и сборе документов и на-
логовые риски. Были предложены возможные на-

правления совершенствования закона: расширить 
категории получения налоговой льготы, отказаться 
от показателя снижения ставки налога на прибыль 
организаций, установить фиксированную ставку 
налога, упростить механизмы расчета, исключить 
необоснованные ограничения применения закона 
и увеличить срок предоставления льготы.

Присутствующие на заседании члены совета 
внесли предложение о проведении отдельного кру-
глого стола по вопросу создания благоприятного 
инвестиционного климата, включая и обсуждение 
закона о льготах инвесторам. Представители Зак-
собрания и минэкономразвития поддержали это 
предложение.

Члены совета обсудили также вопрос о воз-
обновлении предпринимательских съездов. Такая 
форма общения бизнеса и власти была популярна, 
однако с 2010 года съезды предпринимателей не 
проводились. Представители предпринимательских 
общественных организаций обратились к временно 
исполняющему обязанности губернатора Борису 
Дубровскому и председателю Законодательного 
Собрания области Владимиру Мякушу с просьбой 
возобновить прямой диалог и получили от них 
поддержку. Владимир Мякуш поручил своему ап-
парату начать подготовку совместно с обществен-
ными организациями малого и среднего бизнеса 
к областному бизнес-форуму, который наметили 
провести в конце мая, когда по всей России будет от-
мечаться День предпринимателя. Для содействия в 
организации этого мероприятия в Общественном 
совете при Заксобрании создана рабочая группа, 
координатором которой стала член совета Ольга 
Ефимова. Первое заседание рабочей группы Обще-
ственного совета пройдет в Законодательном Со-
брании в среду.

Андрей ВАГАНОВ

соВет пРоголосоВал за Бизнес-ФоРуМ

Глава Баландинского сельского поселения Красноармейского района  
Вера Баранова обратилась  к Владимиру Мякушу от имени жителей  
всего поселка

Владимир МяКуш, предсе-
датель Законодательного Со-
брания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»): 

– Обращения от граждан са-
мые разные. В основном люди 
приходят с просьбами помочь в 
решении житейских проблем, с ко-
торыми не могут самостоятельно 
справиться. Сюда они приходят с 
последней надеждой на помощь 
и поддержку. Те, кто обращается, 
находят сострадание, понимание, 
а самое главное – получают ре-
альную помощь. Приятно слышать 
слова благодарности от тех, кому 
мы уже помогли.
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Вице-спикер областного парламента, 
председатель комитета по социальной 
и молодежной политике, культуре и 
спорту Александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия») принял участие в форуме 
руководителей первичных организаций 
профсоюза работников народного 
образования и науки «Первичка – модель 
корпоративного солидарного общества». 
Прошедший 2 апреля форум был довольно 
масштабным, в нем приняли участие 
представители Курганской, тюменской 
областей, Ханты-Мансийска и других 
территорий.

В рамках форума его участники обсудили 
наиболее актуальные для системы об-
разования проблемы, необходимость 

привлечения не только лидеров профсоюзного 
движения, но и органов государственной ис-
полнительной и законодательной власти к ре-
шению тех трудностей, с которыми сталкиваются 
педагоги в своей профессиональной деятель-
ности. Особую роль в развитии образования, по 
мнению многих участников и гостей форума, 
играет социальное партнерство с общественны-
ми организациями, органами госвласти. Ведь в 
этом случае социальные партнеры – не только 
первые помощники в решении ряда вопросов, 
но и контролирующие органы, которые вовремя 
могут обратить внимание на наличие пробелов в 
системе, предложить конкретные пути решения 
и многое другое.

На это в своем выступлении обратил внима-
ние и вице-спикер Законодательного Собрания 
Челябинской области Александр Журавлев.

– Между Законодательным Собранием Че-
лябинской области и областной организацией 
профсоюза работников народного образования 

и науки давно сложились партнерские отноше-
ния, – отметил Александр Леонидович. – Наше 
сотрудничество скреплено соглашением, более 
того, не так давно было подписано соглашение 
о сотрудничестве между обкомом профсоюзов 
работников народного образования и науки и 
комитетом по социальной и молодежной по-
литике, культуре и спорту Законодательного Со-
брания. И это партнерство не только на бумаге. 
Результатом нашей совместной работы стала 
определенная система защиты работников сфе-
ры образования и науки Челябинской области. 
Об эффективности такого сотрудничества гово-
рят результаты: мы приложили немало усилий, 
чтобы сохранить ряд высших учебных заведе-

ний Челябинской области, в тот момент, когда 
велись разговоры о неэффективности некоторых 
вузов, большая работа совместно с министер-
ством образования и науки Челябинской области 
и профсоюзом проводилась в решении вопросов 
повышения заработной платы педагогическим 
работникам. Депутаты Законодательного Со-
брания выезжали в территории Южного Урала, 
чтобы проконтролировать механизм формиро-
вания фонда оплаты труда учителей, справедли-
вого распределения денежных средств. Большая 
работа проводится по привлечению в систему 
образования молодых учителей, кроме того, в 
нашей работе считаю важным направление, ка-
сающееся поддержки сельских педагогов. Все 

это делается для человека и ради человека, что-
бы каждый житель области чувствовал защи-
щенность. И проведение подобных мероприятий 
дарит возможность приобрести бесценный опыт 
в решении многих вопросов, дает начало новому 
плодотворному сотрудничеству.

Особый статус форуму придало присутствие 
на нем временно исполняющего обязанности гу-
бернатора Челябинской области Бориса Дубров-
ского, который также поприветствовал предста-
вителей педагогического профсоюза.

– Педагогика – это не просто профессия, 
скорее это образ мыслей, образ жизни, – за-
метил Борис Александрович в своем обращении 
к участникам форума. – Каждый из нас благо-
дарен учителям за то, что они вкладывают всю 
душу, сердце, обучая нас, их вера в нас помогает 
нам идти по жизни вперед, добиваться успехов. 
Уже неоднократно озвучивал, что основное наше 
преимущество – это человек, его возможности 
и творческий потенциал. Уверен, что в рам-
ках форума будут обсуждаться темы, которые в 
дальнейшем позволят нам решить те или иные 
проблемы, добиться больших результатов. Мы и 
дальше будем прилагать все усилия, чтобы под-
держивать педагогов, развивать материальную 
базу системы образования.

После пленарного заседания работа руково-
дителей организаций профсоюза работников на-
родного образования и науки продолжилась на 
заседании круглых столов и в мастер-классах. 
В завершение форума его участники приняли 
резолюцию, в которой прописаны рекоменда-
ции органам исполнительной и законодательной 
власти Челябинской области, органам местного 
самоуправления, ректорам и профсоюзам вузов, 
областной организации профсоюзов работников 
народного образования и науки.

Ирина ЯББАРОВА

Борьба с нелегальными такси в Челябинской 
области набирает обороты. на днях этот 
вопрос обсуждался в прямом эфире 
«Законодательной среды» на радио «КП». 
Гостем программы был депутат областного 
парламента, председатель комитета по 
промышленной политике Андрей Самсонов 
(фракция «Единая Россия»). 
напомним, два с половиной года назад 
депутаты Законодательного Собрания 
Челябинской области приняли закон, 
который обязывает водителей такси 
получать разрешение на перевозку 
пассажиров, но многие перевозчики до 
сих не торопятся оформлять необходимые 
документы, более того, есть случаи, когда 
водители сдавали разрешение и уходили в 
нелегалы.

 
– Андрей Александрович, сегодня много 

говорят о необходимости приведения в 
единую форму работы всех такси, но что 
все-таки надо сделать, чтобы так назы-
ваемые бомбилы стали легальными пере-
возчиками?

– С момента вступления в силу закона «Об 
организации перевозок пассажиров и багажа 
легковым такси и осуществлении регионального 
государственного контроля в сфере перевозок 
пассажиров и багажа легковым такси на терри-
тории Челябинской области» мы внимательно 
отслеживали, как исполняется закон, ведь он 
имеет определенный социальный аспект: услу-
гами такси в Челябинской области пользуется 
огромное количество людей. Но пока, к сожале-
нию, ситуация в этом сегменте рынка склады-
вается не самым лучшим образом. При Законо-
дательном Собрании была создана рабочая ко-
миссия, в которую вошли депутаты, специалисты 
министерства строительства, инфраструктуры и 
дорожного хозяйства, сотрудники Госавтоинспек-

ции и налоговой службы. В результате совмест-
ной работы было принято решение о проведении 
рейдов по выявлению нелегальных такси. Из-
начально это были разовые рейды, теперь они 
стали регулярными. Проводятся они не только 
в Челябинске, но и в других муниципалитетах, 
городах региона.

– А когда только начали проводить рей-
ды, много было водителей без разрешения 
на перевозку пассажиров?

– На самом деле в самом начале такой ра-
боты ситуация на рынке такси нам показалась 
абсурдной и даже немного шокировала, потому 
что практически каждый таксист, которого оста-
навливали во время таких рейдов сотрудники 
ГИБДД, удивлялся, о каком разрешении идет 
речь. Люди просто не знали, что на перевозку 
пассажиров необходимо получать разрешение. 
Но последний рейд показал, что ситуация стала 
меняться в лучшую сторону. 

Хочу сказать, что борьба с нелегальными такси 
будет продолжаться и дальше, и рейды – лишь 

часть нашей работы в этом направлении. Уже 
разработан план мероприятий, который скоорди-
нирован с органами власти, сотрудниками ГИБДД.

– А на федеральном уровне готовятся 
какие-нибудь изменения в законодатель-
ство?

– Да. Более того, стоит отметить, что в адрес 
федерального правительства, депутатов Государ-
ственной Думы поступает много обращений из 
российских регионов с просьбой на законода-
тельном уровне решить этот вопрос. И недавно 
в Госдуму был внесен законопроект, который 
ужесточает наказание за нелегальную перевозку 
пассажиров в легковом такси. Например, если 
сейчас штраф составляет пять тысяч рублей, то 
в соответствии с предлагаемыми изменениями 
он увеличится до 30 тысяч рублей. То есть если 
водитель легкового такси в первый раз попался 
за работу без разрешения, он будет оштрафован 
на 30 тысяч. А если попадется во второй раз, то 
он лишится водительского удостоверения. В про-
екте закона предлагается лишать водительских 
прав на шесть месяцев, но все меры будут еще 
обсуждаться депутатами Государственной Думы.

– А сколько стоит получить разрешение 
на перевозку пассажиров легковым такси?

– 2400 рублей – это стоимость разрешения, 
столько должен заплатить водитель, а также 
предоставить пакет документов в министерство 
строительства, инфраструктуры и дорожного хо-
зяйства Челябинской области.

Сумма небольшая даже в сравнении с тем 
штрафом, который действует сейчас. Поэтому 
желание некоторых водителей сэкономить не-
понятно. А вот для граждан, которые пользуются 
услугами такси, наличие разрешения – гарантия 
безопасности, ведь в отличие от нелегальных 
такси, которые не проходят предрейсовый кон-
троль, водители легальных такси проходят меди-
цинский предрейсовый осмотр, техническую без-
опасность автомобилей также под контролем. 

– Предприятия, которые занимаются 
организацией перевозок пассажиров легко-
вым такси, наверняка тоже заинтересо-
ваны, чтобы в их автопарке были лицен-
зионные такси. Может быть, есть смысл 
ввести какие-либо поощрения для тех, кто 
работает только с теми водителями, у 
которых есть разрешение?

– Такие предприятия, конечно, заинтересова-
ны в работе в соответствии с законом, но здесь 
другая проблема: когда нет жесткого контроля, 
это расслабляет. Что касается поощрений, то мы 
сейчас работаем в этом направлении, поскольку 
хорошо понимаем, что одной борьбой с нелега-
лами мы проблему не решим. Поэтому сейчас 
ищем возможности предоставлять определен-
ные привилегии тем предприятиям, которые 
работают с легальными такси. Например, ведем 
переговоры с муниципальными органами власти 
об организации стоянок для легальных такси. 
Планируется оборудовать их не только в Челя-
бинске, но и в других муниципалитетах. Стоянки 
будут действовать на местах крупного пасса-
жиропотока: около железнодорожного вокзала, 
аэропорта, у торговых комплексов и т.д. Там ре-
гулярно будут дежурить сотрудники ГИБДД, не-
легалам на такие стоянки въезд будет запрещен. 
Также ведем переговоры с предпринимателями, 
которые могли бы помочь облагородить терри-
торию таких автостоянок.

 – Если депутаты Государственной 
Думы примут законопроект, который уже-
сточает ответственность нелегалов, на 
местном уровне потребуется изменение в 
законодательство?

– Нет, это федеральная прерогатива. Со своей 
стороны мы очень надеемся, что в ближайшее 
время депутаты Госдумы рассмотрят и утвердят 
изменения и нам станет проще решать вопросы, 
связанные с нелегальными такси.

Подготовила Ирина ЯББАРОВА

пРоФессия учителя – оБРаз жизни

таксистоВ-нелегалоВ пРедлагается лишать пРаВ
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В работе круглого стола прини-
мали участие представители 
органов внутренних дел, зако-

нодательной и исполнительной власти 
региона, общественных организаций. 
Присутствовали также гости – депута-
ты законодательных собраний Ураль-
ского федерального округа.

Открывая заседание, председатель 
Собрания молодых депутатов Челябин-
ской области Николай Бурматов кратко 
рассказал о новом законе, который 
вскоре должен вступить в силу.

– Государственная Дума уже при-
няла закон под названием «Об участии 
граждан в охране общественного по-
рядка», – сказал он. – Закон подписан 
президентом и опубликован в «Россий-
ской газете», а значит, в нашей стране 
появилась правовая основа для дея-
тельности гражданских формирова-
ний и организаций, которые участвуют 
в охране общественного порядка. 

В тексте нормативного документа 
определены очень важные понятия. 
Например, «внештатный сотрудник 
полиции». Как гласит закон, «внеш-
татное сотрудничество предполагает 

долговременное и добровольное уча-
стие граждан в охране общественного 
порядка под непосредственным ру-
ководством должностных лиц орга-
нов внутренних дел в выполнении их 
полномочий». 

Кроме того, впервые законода-
тельно закреплено понятие «народная 
дружина». 

Особо отмечается роль казачьих 
сообществ, которые уже давно явля-
ются организациями, участвующими 
в охране общественного порядка.

Как отметил Николай Бурматов, 
изменения в законодательстве ста-
вят перед субъектами Федерации 
новые задачи. Во-первых, именно 
органы местной власти должны раз-
работать правила контроля действий 
дружинников и других подобных 
объединений (вплоть до разработки 
образца удостоверений дружинника). 
Во-вторых, поощрение деятельности 
активных граждан тоже отдано на 
региональный уровень – никаких 
федеральных льгот закон не преду-
сматривает. В-третьих, все аспекты 
взаимодействия органов власти и 

объединений граждан могут быть 
прописаны в областном законе, кото-
рый разрабатывается и принимается 
с учетом норм федерального законо-
дательства.

Один из экспертов круглого сто-
ла, старший инспектор по особым 
поручениям управления организа-
ции охраны общественного порядка 
Главного управления МВД России по 
Челябинской области Иван Бархатов, 
сообщил присутствующим, что опыт 
взаимодействия органов внутренних 
дел с народными дружинниками, ка-
заками и участниками других подоб-
ных объединений можно расценить 
как положительный. На территории 
региона сегодня действуют 84 таких 
объединения, в рядах которых около 
3,5 тысячи человек. Внештатных со-
трудников полиции в области пока 
только 534 человека. С помощью 
дружинников только в прошлом году 
было задержано более 3700 правона-
рушителей. Общественные объеди-
нения граждан помогают в патрули-
ровании улиц, розыске пропавших 
людей или подозреваемых в совер-
шении преступлений, отчасти ком-
пенсируя недостаток «живой силы» в 
полиции, ряды которой подверглись 
сокращению в ходе реформы МВД.

В региональном управлении МВД 
сегодня разрабатывается механизм 
взаимодействия с объединениями 

граждан – информирования, согласо-
вания планов действий. Разрабатыва-
ется и типовая программа подготовки 
дружинников, особое внимание в 
которой уделяется вопросам приме-
нения силы и оказания первой меди-
цинской помощи.

Начальник отдела по взаимодей-
ствию с правоохранительными орга-
нами Главного управления по взаи-
модействию с правоохранительными 
и военными органами Челябинской 
области Александр Красных напом-
нил, что в Челябинской области уже 
действовал подобный региональный 
закон, который, однако, признали 
утратившим силу. С появлением нор-
мативного документа федерального 
уровня появляется основа для раз-
работки нового закона Челябинской 
области, в котором будет учтен и опыт 
работы народных дружин, и опыт ад-
министрации Златоуста, которая ор-
ганизовала в городе муниципальную 
милицию.

Начальник отдела по взаимо-
действию с казачеством Главного 
управления по взаимодействию с 
правоохранительными и военными 
органами Челябинской области Павел 
Ремизов рассказал о том, что в обла-
сти работают два отдела, объединяю-
щие хуторские и станичные казачьи 
сообщества численностью около 4000 
человек. В апреле атаманы собрались 

на совещание, на котором, в част-
ности, обсуждались и вопросы взаи-
модействия с органами внутренних 
дел. Казаки Урала также внимательно 
изучают опыт работы казачьих со-
обществ в Крыму, которым удалось 
помочь поддерживать порядок даже 
в сложный период проведения рефе-
рендума.

Готовность поделиться опытом 
организации регулярного подразде-
ления по охране порядка высказа-
ла начальник юридического отдела 
управления муниципальной милиции 
администрации Златоустовского го-
родского округа Татьяна Соснина.

– Организация муниципальной 
милиции вполне вписывается в круг 
полномочий местного самоуправле-
ния, – сказала она. – Сегодня сотруд-
ники милиции помогают полицейским 
в патрулировании улиц города, рас-
крытии правонарушений. Вероятнее 
всего, в соответствии с новым за-
коном деятельность милиции будет 
строиться в статусе некоммерческой 
организации.

Участники круглого стола поддер-
жали предложение о разработке реги-
онального закона об участии граждан 
в охране общественного порядка. Они 
высказали мнение о целесообразно-
сти введения конкретных форм по-
ощрения дружинников и организации 
горячей линии для связи населения и 
общественных дружин.

Андрей ВАГАНОВ

наРоднЫе дРужинЫ сноВа В стРою

Владимир МяКуш, председатель 
Законодательного Собрания Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Процесс реформирования молодежного пар-
ламента начался еще в прошлом году. Все это мы 
делаем для достижения нескольких целей: первая 
– это подготовка молодых депутатов к будущей 
карьере и возможности избраться в руководя-
щие органы региона. Вторая цель – накопление 
опыта работы молодыми депутатами. Мы рас-
ширили полномочия руководителей и председа-
телей комитетов Собрания молодых депутатов, 
предоставив им право присутствовать на заседа-
нии комитетов Заксобрания, участвовать в работе 
областного парламента, в сессиях, вносить свои 
законодательные предложения и идеи. Таким об-
разом мы стараемся поднять роль молодежи и 
создать такой орган, который скоординировал бы 
вокруг себя молодых депутатов муниципальных 
органов и позволил им проходить практику за-
конотворческой деятельности на более высоком 
уровне. Этот процесс продолжается. За время, 
прошедшее с начала реформы, изменился стиль 
и методы работы молодых депутатов. Сегодня 
они уже активно участвуют в разработке и при-
нятии законов, рассматриваемых и принимаемых 
депутатами Законодательного Собрания.

В повестке заседания молодых парла-
ментариев были вопросы ЖКХ, рост 
тарифов естественных монополий, 

качество работы управляющих компаний. Осо-
бенностью этого заседания стало то, что на 
него для обмена опытом приехали коллеги из 
Уральского федерального округа: Екатеринбур-
га, Перми, Кургана, Тюмени, а также Липецкой 
и Архангельской областей.

В приветственном слове Владимир Мякуш 
подчеркнул возросшую роль молодых депу-
татов.

– Особенно хочу отметить последний год 
вашей работы, после того как мы с вами при-
няли кардинальное решение о расширении 
полномочий молодежного собрания и выпол-
няемых им функций. Вы получили возмож-
ность работать в действующих комитетах ЗСО 
и участвовать в обсуждении рассматриваемых 
вопросов, – сказал Владимир Мякуш.

Виктор Конопацкий присоединился к сло-
вам главы регионального парламента о вы-
сокой роли молодых депутатов. Он напомнил, 
что в прошлом году при Совете Федерации 
была создана Палата молодых законодателей, 
куда входят по два представителя от каж-
дого региона. Челябинскую область в палате 
представляет председатель Собрания молодых 

депутатов Челябинской области Николай Бур-
матов и его заместитель Евгений Малеев. 

К слову, у молодых депутатов появилась 
возможность донести свою позицию и до фе-
деральных коллег: Николай Бурматов и Евге-
ний Малеев вошли в состав рабочих групп по 
Федеральному закону Российской Федерации 
от 6 октября 2003 г. N 131-ФЗ «Об общих прин-
ципах организации местного самоуправления 
в Российской Федерации».

– Собрание молодых депутатов в Челя-
бинской области – лучшее в России. Молодые 
депутаты Южного Урала ведут свою работу уже 
семь лет. Сегодня вы обсуждаете и решаете 
очень важные для жителей области вопросы. 
А ведь в некоторых регионах даже не заду-
мываются о создании структуры, подобной 
вашей, – сказал Виктор Конопацкий в своем 
приветственном слове.

Перед молодыми депутатами выступили 
заместитель министра строительства, инфра-
структуры и дорожного хозяйства Челябин-
ской области Иван Белавкин и председатель 
Государственного комитета «Единый тариф-
ный орган Челябинской области» Татьяна Ку-
чиц. Они доложили о решении таких вопросов 
жилищно-коммунальной сферы, как формиро-
вание тарифов на услуги и общедомовые нуж-
ды, финансирование капитального ремонта 
общего имущества в многоквартирных домах 
и оснащение домов приборами учета. Также 
на заседании обсуждались и вопросы реали-
зации в Челябинской области молодежной по-
литики, о которых молодым парламентариям 
рассказал начальник Главного управления 
молодежной политики Челябинской области 
Вадим Бобровский.

Кроме того, молодые депутаты обсудили и 
выдвинули целый ряд инициатив, касающихся 
различных сфер жизни.

Оксана ВЕЛИКАЯ

Виктор КоноПАцКий, председатель 
Палаты молодых законодателей при 
Совете Федерации ФС РФ:

– Региональные собрания молодых 
депутатов, как объединения активно дей-
ствующих людей, несущих ответствен-
ность перед своими избирателями, по-
нимающих муниципальные проблемы и 
сталкивающихся с ними каждый день, 
важны для федеральных органов власти, 
потому что при обсуждении многих зако-
нодательных инициатив могут предста-
вить мнение региона. Выступления мо-
лодых депутатов в Совете Федерации или 
Государственной Думе, представляющих 
видение жителей своего региона, всегда 
вызывает большую живую дискуссию, 
потому что молодые депутаты понима-
ют, чем живут их земляки, какие у них 
проблемы. Поэтому Собрание молодых 
депутатов – это не просто структура, соз-
данная для галочки или во имя какой-то 
политической цели. Она создана имен-
но как экспертное сообщество проблем 
регионов. Собрание молодых депутатов 
Челябинской области является одним из 
лучших в стране. От него мы получа-
ем больше всего инициатив. Мы видим, 
что в Челябинской области есть большая 
команда, готовая работать и ведущая ак-
тивную деятельность.

николай БуРМАтоВ, председатель Собрания молодых депутатов Челябинской 
области (фракция «Единая Россия»):

– Если в прошлом созыве в молодых депутатах в основном видели людей, которые 
представляют интересы молодежи и занимаются молодежной политикой, то выборы 2010 
года показали: избиратели надеются, что молодые депутаты смогут высказать свою точку 
зрения и предложить вариант решения самых разных вопросов. У депутатов муниципаль-
ного уровня, в том числе и у молодых депутатов, всегда возникает очень много вопросов 
по реализации законов. Поэтому два раза в год мы собираемся на пленарное заседание, 
приглашаем руководителей органов государственной власти Челябинской области для об-
суждения самых наболевших тем.

лучшие В России

Как рядовые граждане могут участвовать в охране общественного 
порядка? Когда в Челябинске реально заработают «народные дружины», 
одним из инициаторов возрождения которых в свое время стал депутат 
Законодательного Собрания Челябинской области Виктор Чернобровин? 
ответы на эти вопросы обсуждали молодые депутаты со всех территорий 
Южного урала, организовавшие круглый стол по этой теме.
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на мартовском заседании 
комитета Законодательного 
Собрания по аграрной политике 
депутаты обсудили итоги 
исполнения областных целевых 
программ «Развитие сельского 
хозяйства в Челябинской 
области на 2013 – 2020 годы» 
и «Социальное развитие села в 
Челябинской области на 2012 – 
2013 годы», а также рассмотрели 
готовность южноуральских 
сельскохозяйственных 
товаропроизводителей к 
проведению весенне-полевых 
работ в 2014 году.

 
Господдержка помоГает 
аГрарИям

О том, как в 2013 году исполня-
лась областная целевая про-
грамма «Развитие сельского 

хозяйства в Челябинской области на 
2013 – 2020 годы», депутатам рассказал 
первый заместитель министра сель-
ского хозяйства Челябинской области 
Евгений Ваганов.

В 2013 году сумма фактических рас-
ходов на реализацию программы соста-
вила 3,688 миллиарда рублей, из кото-
рых 772,71 миллиона рублей – средства 
областного бюджета, а 2,9 миллиарда 
– федеральные.

Государственная поддержка аграри-
ев осуществлялась по нескольким на-
правлениям. Так, на поддержку отрасли 
растениеводства было направлено 1,457 
миллиарда рублей, в том числе 319,62 
миллиона областных средств. Выделен-
ные средства пошли на возмещение 
части затрат на приобретение элитных 
семян, уплату страховой премии, на-
численной по договору сельскохозяй-
ственного страхования в области рас-
тениеводства, несвязную поддержку, 
возмещение части процентной ставки 
по краткосрочным и инвестиционным 
кредитам на развитие растениеводства, 
переработки и реализации продукции.

В прошлом году посевная площадь 
сельскохозяйственных культур выросла 
на 57,7 тысячи гектаров. Однако из-за 
природных катаклизмов 20 процентов 
посевов погибло. Данный факт стал 
серьезным препятствием для выпол-
нения ряда показателей программы, 
однако даже при указанных обстоя-
тельствах валовой сбор зерновых и зер-
нобобовых культур в хозяйствах всех 
категорий составил свыше 1 миллиона 
тонн, что на 49,8 процента больше, чем 
в 2012 году, который также был небла-
гоприятным для сельского хозяйства. 
Валовой сбор картофеля в 2013 году 
вырос на 31,3 процента и составил 713,6 
тысячи тонн, а овощей открытого грунта 
– 216,7 тысячи тонн.

Большая часть бюджета программы 
была направлена на поддержку живот-
новодческих предприятий – 2,8 мил-
лиарда рублей, из которых 418,97 мил-
лиона – средства областного бюджета и 
1,66 миллиарда рублей – федеральные 
средства. Выделенные из бюджетов 
средства пошли на поддержку пле-
менного животноводства, субсидии на 
1 литр реализованного товарного мо-
лока, поддержку мясного животновод-
ства, возмещение части затрат на реа-
лизацию молока и по сбору и доставке 
молока для переработки, на субсидии 
на возмещение части затрат сельхоз-
товаропроизводителей, производящих 
свинину, мясо птицы и яиц, в связи с 
удорожанием кормов, на возмещение 

процентной ставки по краткосрочным и 
инвестиционным кредитам.

– Сельское хозяйство Челябинской 
области показывает рост. В 2013 году 
мы произвели продукции на 88,5 мил-
лиарда рублей, или 109,1 процента в 
сравнении с 2012 годом. Большая часть 
средств была направлена на субсиди-
рование отрасли животноводства, что 
позволило многим хозяйствам обеспе-
чить качественные результаты работы 
в условиях чрезвычайной ситуации. 
Во многом благодаря государственной 
поддержке отрасли животноводства в 
2013 году сельхозорганизации области 
вышли на второе место в России по про-
изводству мяса всех видов, а по мясу 
птицы – на третье место. В хозяйствах 

всех категорий Челябинской области 
произведено 421,2 тысячи тонн мяса 
скота и птицы на убой (в живом весе). 
Если рассматривать каждую категорию 
отдельно, то производство свинины вы-
росло на 9,9 процента и составило 78,2 
тысячи тонн, производство мяса птицы 
выросло на 17,9 процента и составило 
283,6 тысячи тонн. Однако мы несколь-
ко отстали по производству говядины 
– 95,4 процента от уровня 2012 года, 
или 51,6 тысячи тонн. Это обусловлено 
вынужденным забоем скота, не достиг-
шего товарных кондиций в условиях 
нехватки кормов из-за повторяющихся 
засух. Производство яиц выросло на 
4,9 процента, а валовой надой молока 
составил 497,5 тысячи тонн, или 108,4 
процента к плану областной целевой 
программы, – пояснил депутатам Евге-
ний Ваганов.

Кроме того, в рамках программы 
из областного бюджета было выделено 
22,68 миллиона рублей на поддержку 
малых форм хозяйствования. Эти сред-
ства были направлены на реализацию 
подпрограмм «Поддержка начинаю-
щих фермеров» и «Развитие семейных 
животноводческих ферм», возмещение 
части затрат КФХ и индивидуальных 

предпринимателей при оформлении 
в собственность используемых ими 
земельных участков из земель сель-
скохозяйственного назначения и на 
возмещение части процентной ставки 
по долгосрочным, среднесрочным и 
краткосрочным кредитам.

Также в рамках подпрограм-
мы «Развитие информационно-
консультационной службы в Челябин-
ской области на 2013 – 2020 годы» про-
изводилась подготовка, переподготов-
ка и повышение квалификации кадров 
агропромышленного комплекса.

Обсудив итоги реализации област-
ной целевой программы в 2013 году, 
депутаты отметили, что в результате 
реализации программы достигнуты или 

превышены 36 целевых индикативных 
показателей из 66 запланированных, 
среди которых увеличение поголовья 
свиней и производства свинины, на-
доя молока и производства яиц. Кроме 
того, 35 начинающих фермеров полу-
чили гранты на создание и развитие 
своих крестьянских хозяйств. Вместе с 
тем законодатели отметили сокраще-
ние поголовья крупного рогатого скота 
и валового надоя молока. В связи с этим 
они рекомендовали министерству сель-
ского хозяйства принять необходимые 
меры по сохранению поголовья коров 
в сельскохозяйственных организациях 
и обеспечению достижения индика-
тивных показателей программы в 2014 
году.

соЦИальный прорыв

Как отметил первый заместитель 
министра сельского хозяйства 
Евгений Ваганов, программа 

«Социальное развитие села» стимули-
рует южноуральцев к жизни в сельских 
территориях. В 2013 году на реализа-
цию программы было направлено 114,7 
миллиона рублей, из которых 50,705 
миллиона составили средства област-
ного бюджета, 62,995 миллиона – фе-

деральные средства, 992 тысячи рублей 
– средства местных бюджетов и 65,334 
миллиона рублей – собственные или 
заемные средства граждан – участни-
ков программы. Программа предусма-
тривала мероприятия по двум направ-
лениям: улучшение жилищных условий 
сельчан и развитие газификации в сель-
ской местности.

На улучшение жилищных условий 
граждан, проживающих в сельской 
местности, в том числе обеспечение 
жильем молодых семей и молодых спе-
циалистов, из областного бюджета было 
направлено 33,705 миллиона рублей и 
41,995 миллиона рублей – из федераль-
ного. Средства граждан – участников 
программы составили 65,334 миллиона 
рублей. На эти средства было построено 
и приобретено 7,3 тысячи квадратных 
метров жилья. Свои жилищные условия 
улучшили 108 сельских семей, в том 
числе 63 семьи из категории «молодые 
семьи и молодые специалисты».

На газификацию из областного бюд-
жета было выделено 17 миллионов 
рублей, из федерального – 21 милли-
он рублей и 992 тысячи рублей – из 
местных бюджетов. Построено более 24 
километров распределительных сетей, 
что на 3 километра 320 метров больше 
запланированного.

Готовность к посевной

Немаловажным вопросом засе-
дания стала тема подготовки 
сельхозтоваропроизводите-

лей к проведению весенне-полевых 
работ в 2014 году. Как пояснил первый 
заместитель министра сельского хо-
зяйства Челябинской области Евгений 
Ваганов, для обеспечения потребностей 
региона в 2014 году планируется про-
извести 1 миллион 597 тысяч гектаров 
зерна, 852 тысячи тонн картофеля, 272 
тысячи тонн овощей открытого грун-
та, 20 тысяч тонн овощей в тепличных 
комбинатах.

По предварительной структуре паш-
ня в обработке и посевная площадь бу-
дут сохранены на уровне предыдущего 
года. Яровой сев будет произведен на 
площади 1 миллион 735 тысяч гекта-
ров, в том числе 1 миллион 408 тысяч 
гектаров – зерновые культуры, 80,9 – 
технические культуры, 137 тысяч гек-
таров – однолетние травы, 51 тысяча – 
картофель, 14 тысяч гектаров – овощи 
открытого грунта.

На 1 марта к посевной кампании 
техники и пахотные тракторы готовы на 
80 процентов.

– К 25 апреля тракторы и сельхозма-
шины будут готовы на 100 процентов. 
Для проведения всего комплекса работ 

на весенний период необходимо 54 ты-
сячи тонн ГСМ, в том числе 43 тысячи 
тонн дизельного топлива, 9 тысяч тонн 
бензина и 2 тысячи тонн дизельного 
масла. До начала работ все необходи-
мые объемы ГСМ будут приобретены, 
– сказал Евгений Ваганов.

Семенами зерновых и зернобобо-
вых культур область обеспечена на 93 
процента. До начала полевых работ все 
семена будут доведены до посевных 
стандартов, также будет закуплено не-
достающее количество семян.

Если касаться вопросов бюджета, 
то для проведения весенних полевых 
работ необходимо 3,55 миллиарда руб- 
лей, из них 600 миллионов рублей 
– на приобретение семян сельскохо-
зяйственных культур, 750 миллионов 
рублей – на приобретение средств за-
щиты растений и минеральных удобре-
ний. Основная затрата, в размере 1,75 
миллиарда, – на горюче-смазочный 
материал, 450 миллионов – техника и 
запчасти.

До начала посевной из бюджетов 
всех уровней аграриям будет выплаче-
но 1,1 миллиарда рублей, в том числе 
633 миллиона рублей из областного 
бюджета, из которых 219 миллионов 
рублей – на несвязную поддержку, 265 
миллионов рублей – субсидии на про-
изводство молока и мяса и 149 мил-
лионов – на компенсацию процентных 
ставок. Из федерального бюджета бу-
дет выделено 500 миллионов рублей, 
из которых 269 миллионов рублей 
– несвязная поддержка и около 231 
миллиона рублей – компенсация про-
центных ставок по кредитам.

Также, по словам замминистра, в 
2014 году в областном бюджете пре-
дусмотрено 7 миллионов – на возме-
щение части затрат сельхозтоваропро-
изводителей на уплату страховых пре-
мий, 10 миллионов – на строительство, 
реконструкцию и техническое перево-
оружение мелиоративных систем. Так-
же 32 миллиона – возмещение части 
затрат на приобретение элитных семян.

Члены комитета рекомендовали ми-
нистерству своевременно довести до 
сельскохозяственных товаропроизво-
дителей бюджетные средства, направ-
ленные на государственную поддержку 
агропромышленного комплекса, со-
действовать в приобретении горюче-
смазочных материалов, минеральных 
удобрений, недостающих объемов се-
мян и других материально-технических 
ресурсов для проведения весенне-
полевых работ. Также депутаты реко-
мендовали сельхозтоваропроизводите-
лям при проведении весенне-полевых 
работ применять ресурсосберегающие 
технологии.

сельское хозяйстВо: итоги и планЫ

Владимир ильиныХ, заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области, председатель комитета по аграрной 
политике (фракция «Единая Россия»):

– В целях поддержки сельскохозяйственных товаропроизводителей об-
ласти планируется перечислить из федерального и областного бюджетов 
1,67 миллиарда рублей до начала посевных работ. По состоянию на 1 апреля 
товаропроизводители уже получили 652 миллиона рублей. 

Одной из главных задач повышения уровня и качества жизни сельского 
населения является развитие социальной инфраструктуры и инженерного обу-
стройства населенных пунктов, расположенных в сельской местности. В связи 
с этим мы рекомендовали министерству сельского хозяйства Челябинской 
области рассмотреть возможность включения в 2014 году в государственную 
программу Челябинской области «Устойчивое развитие сельских территорий в 
Челябинской области на 2014 – 2020 годы» мероприятий, предусмотренных в 
федеральной целевой программе «Устойчивое развитие сельских территорий 
на 2014 – 2017 годы и на плановый период до 2020 года».

Оксана ВЕЛИКАЯ
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Каждому человеку дано свое 
дело, и каждому делу – 
свое время – так говорили 

древние философы, оставляя своим 
ученикам завет бояться не смерти, а 
пустой жизни.

В ночь с 18 на 19 июня 2005 года 
умер председатель Законодатель-
ного Собрания Челябинской области 
Виктор Давыдов. Приехавшие врачи 
скорой помощи оказались бессильны 
что-либо сделать: у них попросту не 
было времени. Утром в понедельник 
и в ЗСО, и в администрации области 
стояла тишина, растерянность. Как же 
так? Почему? Разве это может быть 
правдой? Все слишком неожиданно, 
невероятно. В сентябре Виктору Фе-
доровичу исполнилось бы всего 56 
лет, и вдруг…

– Мы потеряли прекрасного, очень 
надежного человека, – сказал на сле-
дующий день губернатор Петр Сумин. 
– Он много сделал для области, но не 
поберег себя.

– Виктор Федорович заложил 
основу такого парламента области, 
который просто не сможет предать 
его дело, – добавит тогдашний заме-
ститель председателя ЗСО Челябин-
ской области Владимир Мякуш.

Это чувствуется очень сильно: со 
смертью Виктора Давыдова, «непо-
топляемого Давыдова», как его на-
зывали газеты, ушла целая эпоха – 
эпоха становления парламентаризма 
на Южном Урале…

Он жил в своем доме. Городские 
«скворечни» не его стихия. И о своем 
саде рассказывал много и охотно:

– Люблю по весне привести приу-
садебный участок в порядок – убрать 
прошлогоднюю листву, вскопать 
грядки. Дорожки посыпал мрамор-
ной крошкой – очень красиво и удоб-
но получилось. Приятно, когда вы-
ходишь из дома, а перед тобой лучок, 
редиска, морковь. Свое – оно всегда 
вкуснее, интереснее и надежнее… 
Решил сделать на своем участке зону 
экзотических растений. Посадил там 
тую, голубые ели, различные деко-
ративные растения. На всю зиму эк-
зотику укрыли – волнуюсь: удачно 
ли перезимуют? Сделал симпатичную 
лужайку. Думаю, как дальше облаго-
родить этот уголок сада…

Говорят, желание возиться с зем-
лей – это свидетельство возраста. 
Возможно, так оно и есть. Но за этим 
мы не увидим главного: парламент-
ская эпоха Виктора Давыдова – и в 

этом ее глубинное своеобразие и до-
стояние – произрастала. Произраста-
ла, как сад на расчерченном уставом 
области участке. Всему было свое 
время, свое место, своя «методика» 
и забота. 

Виктор Давыдов вышел из «старой 
школы», которая выплавляла свои 
кадры в заводских цехах.

– Иди на производство, – настав-
лял молодежь первый секретарь об-
кома Г.Г. Ведерников. – И все дороги 
будут тебе открыты.

В 1974 году после окончания ЧПИ 
молодой инженер-металлург Виктор 
Давыдов приедет в Сим – на ме-
ханический завод. Долгое время 
работал мастером и начальником 
цеха; затем заместителем председа-
теля профкома, начальником отдела 
материально-технического снабже-
ния и, наконец, генеральным дирек-
тором Симского ПО «Агрегат». В 1991 
году окончит Академию народного 
хозяйства при Совмине СССР – в дра-
матичную для России эпоху…

– Когда я работал генеральным 
директором в Симе на «Агрегате», к 
власти пришел Горбачев, – вспоми-
нал Виктор Федорович. – Времена 
для нас, оборонщиков, наступили 
сложные. Раньше перед нами стояли 
такие масштабные задачи! А тут та-
кое… У меня до перестройки пред-

приятие на 97 процентов выпускало 
оборонную продукцию и только на 3 
процента – товары народного потре-
бления… «Танки и истребители нам 
не нужны, будем делать кастрюли». 
Слышать это из уст первых лиц госу-
дарства было больно…

Он потому и принял для себя реше-
ние избираться в областную думу, что-
бы хоть как-то повлиять на ситуацию. 
Ему, вышедшему из строгих белых 
халатов оборонного комплекса, при-
шлось выстраивать себя почти заново.

Тогда, в 1994 году, депутат от 
Ашинского избирательного округа 
Виктор Давыдов попал из огня да в 
полымя. 

– Интересная у нас была дума! 
– рассказывал Виктор Федорович. – 
Голосование всегда проходило жарко, 
судьбу многих вопросов решал один 
голос: восемь голосовали «за», семь 
– «против». К тому же мы не имели 
за плечами необходимого опыта. Ра-
ботать было тяжело. У меня как у де-
путата были Ашинский, Каслинский, 
Катав-Ивановский районы, половина 
Саткинского, Усть-Катав и Трехгорный. 
Одного депутата на такую территорию 
явно недостаточно. Что можно решать 
в таких условиях? Вот ты первого чис-
ла уехал, а 30-го возвращаешься с 
больной головой и сделать ничего не 
можешь, поскольку в бюджете по-
просту нет денег…

Не одним безденежьем испытыва-
лась первая дума. Давно стала прит-
чей во языцех зависимость думы от 
администрации В.Соловьева. Иногда 
депутатам-хозяйственникам говори-
ли: голосуй за то или иное решение, 
а иначе мы подведем твое предпри-
ятие под процедуру банкротства или 
вообще снимем с должности. 

На таком фоне появился документ, 
который Давыдов называл главным 
своим достижением и достижением 
своих первых пятнадцати коллег, – 
Устав Челябинской области, Основной 
закон.

– Мы начинали с чистого листа, 
– рассказывал Виктор Федорович. – 
Практически сразу создали рабочую 
группу по разработке проекта устава 
области. Было проведено очень мно-
го совещаний. На 127 статей устава 
поступило 112 поправок. Для людей, 
не имевших опыта парламентской 
работы, это было колоссальной на-
грузкой…

«Политика – это умение добивать-
ся равновесия сил». Парламентская 
эпоха Виктора Давыдова и есть этот 
уникальный навык, способность – 
ради дела – стать политиком «вне 
политики», отметая все лишнее, на-
носное, амбициозное. Тут нужно на-
ступить на горло личной политиче-
ской песне, чтобы услышать других, 
расстаться с политической шумихой 
ради чистоты самой политики.

Вот и пришлось сделать так, чтобы 
журналисты «скучали» на заседаниях 
ЗСО и говорили, мол, «законодатели 
единогласно и без обсуждения под-
держивают все то, что предлагает ис-
полнительная власть». Виктору Федо-
ровичу оставалось лишь улыбаться, 
когда его спрашивали о «чисто техни-
ческом принятии решений»:

– Какой толк шуметь на заседании 
ЗСО? Законотворческий процесс от этого 
только проигрывает. Решения проходят 
очень тщательную проверку сначала 
в рабочих группах, затем в комитетах. 
Если депутаты не находят общего язы-
ка с представителями областного пра-
вительства, создаются специальные 
согласительные комиссии. И мы всегда 
находим компромисс.

От противоречий никто не за-
страхован, зато властен не впадать 
в противостояние. Председателя ЗСО 
спрашивали не раз, например, о спо-
рах с губернатором.

– Без них не обходится, – отвечал 
Виктор Федорович и тут же менял тон 
разговора. – Но это рабочие вопросы. 
Вот когда в 1996 году бюджет состав-
лял всего 40 миллионов, такое было! 
Вы не представляете. Мы в декабре 
избрались, а в январе – феврале по-
ехали с Петром Суминым по области. 
Приезжаем в Карталы, а там люди 
с плакатами стоят: «Долой Сумина», 
«Долой Законодательное Собрание». 

Мы говорим: «Вы же нас только из-
брали – и уже «долой»? Дайте нам 
хоть какое-то время!»

Тратить это время на политические 
склоки ни Сумин, ни Давыдов не ста-
ли. Ветви власти разные – упряжка 
одна. 

То же касается и всевозможных 
партий. «Хозяйственнику» Давыдо-
ву не было смысла скрывать поли-
тические симпатии или антипатии. 
К примеру, «Яблоку» доставалось за 

«разговоры ради разговоров». Иногда 
высказывался вполне категорично:

– Я думаю, что чем меньше пар-
тий пройдет в Государственную Думу, 
тем больше там порядка будет.

Отсюда и «местная задача» – до-
биваться того, чтобы все фракции, 
образно говоря, дудели в одну дуду 
– принимали законы и работали на 
благо жителей области.

– Я всегда говорил своим колле-
гам: «Давайте работать профессио-
нально. А все политсоветы и другие 
партийные мероприятия проводить 
после окончания рабочего дня».

Профессионализм – альфа и омега 
жизни Виктора Давыдова. У него был 
свой «набор аксиом»: непрофессио-
нально – вести конфронтацию с испол-
нительной властью, прыгать из коми-
тета в комитет, тянуть одеяло только 
на свой избирательный округ, пре-
небрегать рабочими связями между 
органами власти городов и районов, 
не заниматься воспитанием кадров. 
О кадрах же вообще следует говорить 
отдельно. 

Южноуральцам повезло: они в 
большинстве своем сделали хоро-
ший выбор из списка кандидатов. 
Хотя были и исключения. Например, 
в 1996 году, во втором созыве, когда 
разгорелся скандал с Александром 
Морозовым, лидером златоустовской 
преступной группировки. 

– Скомпрометировать власть до-
вольно легко, – говорил Виктор Фе-
дорович. – Мы работаем с теми депу-
татами, которых выбрал народ. Меня 
удивляет, когда меня кто-нибудь 
начинает спрашивать, почему в Зла-
тоусте выбрали Морозова, как будто 
это каким-то образом от меня зави-
село. Но когда дело дошло до снятия 
депутатской неприкосновенности, ни 
один депутат ЗСО не высказался в его 
защиту.

Качество парламентской работы 
замешано на дрожжах личной от-
ветственности и ежедневной работы 
с избирателями. Виктор Федорович 
вспоминал, как однажды сказал трем 
депутатам: «Ребята, к своим обязан-
ностям надо относиться более серьез-
но. К вам невозможно попасть даже 
на прием. Смотрите, если отношение 
к людям не изменится, то могут и от-
зыв начать. И будут правы!»

Но в целом… В целом Законода-
тельное Собрание Челябинской об-
ласти при Давыдове если и не стало 
идеальным, то достаточно близко по-
дошло к этому.

– Мне есть с чем сравнивать, – 
говорил Виктор Федорович в одном 
из последних интервью. – Сегодня 
ЗСО является очень сильным по ка-
дровому составу. Пришли люди дела 
с колоссальным опытом управленче-
ской работы, обладающие широкими 
знаниями. Но и первому составу об-
ластного парламента я очень благо-
дарен. И даже перед Новым годом 
каждый раз собираю депутатов об-
ластной думы – даю правительствен-
ную телеграмму, что такого-то числа 
состоится заседание, просьба явить-
ся. Обсуждаем, вспоминаем…

Эта традиция поддерживается и 
сегодня. Нынешнее руководство Зако-
нодательного Собрания не на словах, 
а на деле стремится поддерживать 
все добрые традиции, заложенные 
Виктором Федоровичем Давыдовым.

Вячеслав ЛЮТОВ, Олег ВЕПРЕВ

ВРеМя и дело ВиктоРа даВЫдоВа

«Хозяйственнику» Давыдову 
не было смысла скрывать 
политические симпатии 
или антипатии. иногда 
высказывался вполне 
категорично: «я думаю, что 
чем меньше партий пройдет 
в Государственную Думу, 
тем больше там порядка 
будет». отсюда и «местная 
задача» – добиваться того, 
чтобы все фракции, образно 
говоря, дудели в одну дуду – 
принимали законы и работали 
на благо жителей области…

«Политика – это умение 
добиваться равновесия 
сил». Парламентская 
эпоха Виктора Давыдова 
и есть этот уникальный 
навык, способность – ради 
дела – стать политиком 
«вне политики», отметая 
все лишнее, наносное, 
амбициозное. тут нужно 
наступить на горло личной 
политической песне, чтобы 
услышать других, расстаться 
с политической шумихой ради 
чистоты самой политики.

Виктор Федорович Давыдов 
бессменно возглавлял 
парламент Челябинской 
области свыше 10 лет, 
с самого первого года 
его создания. он оставил 
ярчайший след в истории 
региона, в становлении 
парламентаризма на Южном 
урале. Виктор Давыдов заслужил 
долгую и добрую память. 
Сегодня его именем названы 
улицы в Челябинске, Аше и 
Симе. Проводятся различные 
спортивные турниры в его 
честь. накануне 20-летия 
Законодательного Собрания 
Челябинской области наша 
газета вспоминает об этом 
замечательном человеке, 
ярком политике, высоком 
профессионале.
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Депутат Законодательного Собрания 
Челябинской области леонид 
урмашов (фракция «Единая Россия») 
сказал напутственные слова юным 
саткинцам, получившим паспорта 
граждан РФ.

В Сатке уже стало доброй тради-
цией вручать в торжественной 
обстановке главный документ 

Российской Федерации. Вместе с паспор-
том четырнадцатилетним саткинцам 
«вручают» добрые слова и напутствия, 
которые пригодятся им во взрослой жиз-
ни. На прошлой неделе в городской отдел 

ЗАГС поздравить подростков с получени-
ем главного в жизни документа пришел 
депутат Леонид Урмашов:

– Хочется надеяться, что этот день 
останется в вашей памяти навсегда. Вос-
пользуйтесь правильно возможностями, 
которые открывает перед вами взрослая 
жизнь. Здоровья вам, успехов в учебе, и 
помните, что быть гражданином России – 
это не только ответственно, но и почетно. 

В этот же день в отделе ЗАГС чество-
вали самых маленьких жителей Сатки, 
а точнее их мам и пап. Родителям, 
чьи малыши родились 8 Марта, были 
вручены свидетельства о рождении 
детей.

Напоследок всем виновникам тор-
жества Леонид Урмашов вручил цветы, 
воздушные шары и подарки – денежные 
сертификаты.

Депутат Законодательного 
Собрания области Валерий 
Филиппов (фракция «Единая 
Россия») принял участие в сборах 
военнослужащих на аэродроме 
«упрун», расположенном в 
увельском районе.

20 марта 2014 года на аэро-
дроме гарнизона «Упрун» 
прошли сборы военно-

служащих, отбывающих в очередную 
командировку. Офицерам предстоит 
выполнить государственную задачу по 
восстановлению аэродрома на островах 
российского Заполярья.

Дорогу до места службы отряд 
проделает на вертолетах МИ-26, ко-
торые не имеют аналогов и мире. 

Сборы прошли в торжественной об-
становке. В качестве почетного гостя 
на мероприятие был приглашен де-
путат Валерий Филиппов, который на 
протяжении многих лет оказывает 
поддержку военнослужащим, ветера-
нам Великой Отечественной войны, 

воинам-интернационалистам, а также 
служащим военной части гарнизона 
«Упрун».

Валерий Филиппов пожелал офице-
рам доброго пути, силы духа, стойкости 
и достойно выполнить возложенные на 
них задачи.

27 марта в «Музее разведки им. н.и. Кузнецова» в школе 
№ 128 прошло вручение книги памяти «Вспомним всех 
поименно» лидии Синицыной. В книге опубликована 
информация о ее сыне, выпускнике этой школы Сергее 
Синицыне, погибшем в республике Чечня в 1999 году.

В этой встрече принял участие депутат Законодательного Со-
брания Челябинской области Николай Аржанов (фракция 
«Единая Россия»), при непосредственном участии которого 

школьный музей обрел вторую жизнь и была открыта мемориаль-
ная доска Сергею Синицыну.

Николай Аржанов поблагодарил Лидию Алексеевну за вос-
питание сына-героя, вручил букет цветов. За чашкой чая была 
затронута тема военно-патриотического воспитания молодежи, 
преемственности поколений и активное участие учащихся школы 
№ 128 в общественной жизни района и города.

ДоБРыЕ ДЕлА

Владимир Перезолов по-
благодарил Вячеслава 
Михайловича за добросо-

вестный труд, за умение создать 
работоспособный коллектив – кол-
лектив единомышленников, спо-
собный решать сложные производ-
ственные задачи, организовывать 
современные производственные 
линии, которые выпускают кон-
курентоспособную продукцию в 
одном из самых сложных сегментов 
современного глобального рынка – 
машиностроительном.

Вячеслав Чулков пришел на 
завод в 1980 году. За время ра-

боты прошел путь от инженера-
конструктора до главного техно-
лога. Сегодня именно он и его 
коллектив отвечают за подго-
товку всего производственного 
цикла: какие технологии исполь-
зовать, в какой последователь-
ности будут выполнены опера-
ции при изготовлении продук-
ции, какие станки, механизмы, 
приспособления понадобятся и 
как организовать работу с ми-
нимальными издержками. Отдел 
главного технолога – это мозг 
предприятия и основа его конку-
рентоспособности.

год культуРЫ  
наБиРает ход
Депутат Законодательного 
Собрания области Валерий 
Галеев (фракция «Единая Россия») 
наградил благодарственными 
письмами работников культуры 
октябрьского муниципального 
района.

На прошлой неделе в Октябрьском районе состоялось меро-
приятие, посвященное Дню работника культуры. Из всех 
уголков района в центр съехались самые творческие и 

яркие работники – работники библиотек, музеев, домов культуры. 
Культработников поздравил глава Октябрьского муниципального 
района, начальник управления культуры района, председатель 
собрания депутатов Октябрьского муниципального района. Культ-
работники получили в этот день не только слова благодарности, но 
и различные премии и подарки. 

В частности, были вручены благодарственные письма от депута-
та Валерия Галеева. Ими были награждены начальник управления 
культуры Октябрьского муниципального района Сергей Павлович 
Новиков, директор районного историко-краеведческого музея Ва-
лентина Карповна Новикова и преподаватель Октябрьской школы 
искусств Ирина Алексеевна Гончаренко.

Закончился праздник веселыми песнями и танцами – работни-
ки культуры отдыхать умеют профессионально!

БЫть гРажданиноМ России – почетно!

БлагодаРность за РазВитие пРоизВодстВа

«ВспоМниМ Всех 
поиМенно»

на заводе тракторных деталей, расположенном 
в поселке Зауральском, прошло чествование 
одного из ведущих организаторов производства, 
главного технолога предприятия Вячеслава 
Чулкова. С шестидесятилетним юбилеем 
Вячеслава Михайловича поздравил депутат 
Законодательного Собрания области Владимир 
Перезолов (фракция «Единая Россия»). на общем 
собрании коллектива он вручил благодарственное 
письмо, подписанное председателем 
Законодательного Собрания области Владимиром 
Мякушем, и денежную премию.

БоеВое задание летного отРяда
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Марина 
Викторовна 
шЕМЕтоВА

Промышленный избирательный округ   �
№ 22 (Агаповский муниципальный район,  
часть Орджоникидзевского района Магнито-
горского городского округа)

Электронная почта: zentrmag@bk.ru �
График приема: вторник, 10.00 – 14.00,  �

четверг 14.00 – 16.30 (г. Магнитогорск, ул. 
Пушкина, 19)

Сергей 
Викторович 
шЕПилоВ

Ленинский избирательный округ № 15 (Ле- �
нинский район и часть Правобережного района 
Магнитогорского городского округа)

Электронная почта: deputat-zakon.sobr@ �
yandex.ru

График приема: вторник, 10.00 – 12.00,  �
четверг, 16.00 – 18.00 (г. Магнитогорск, ул. 
Октябрьская, 32, каб. 108)

Александр 
леонидович 
шЕСтАКоВ

Центральный избирательный округ № 28  �
(Центральный район и часть Тракторозаводско-
го района Челябинского городского округа)

Электронная почта:  �
a.l.shestakov@susu.ac.ru
График приема: ежедневно, кроме субботы  �

и воскресенья, 10.00 – 16.00 (г. Челябинск, пр. 
Ленина, 78, каб. 101)

николай 
иванович 
яноВ

Заречный избирательный округ № 6 (часть  �
Калининского района Челябинского городского 
округа)

Электронная почта: zarechny.6@mail.ru �
График приема: третья среда месяца, 15.00 –  �

17.00 (г. Челябинск. ул. Кирова, 10, каб. 23)

Подведены итоги первого 
конкурса на лучший интернет-
банк Челябинской области, 
организованного сайтом 
BFM74 и студией веб-дизайна 
«7-я линия». В торжественной 
церемонии награждения 
победителей принял участие 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области Семен 
Мительман (фракция «Единая 
Россия»).

В течение месяца члены жюри 
(кстати сказать, совершен-
но далекие от банковского 

бизнеса люди) ходили в челябинские 
банки под видом обычных клиентов, 

открывали счета и тестировали воз-
можности интернет-банков.

Генеральный партнер конкурса – 
медиахолдинг ОТВ.

– Совсем недавно никто не знал, 
что такое скайп. А сегодня им поль-
зуются пенсионеры, которым далеко 
за 70. Я уверена, что пройдет два-
три года – и мы будем использовать 
услуги интернет-банков точно так же, 
как используем простые услуги бан-
ков, – считает директор медиахол-
динга Светлана Яремчук.

– Во всем мире финансовые тех-
нологии завоевывают потребителей, 
у нас нет другого пути, как идти к 
развитию интернет-банкинга. 12 ре-
гиональных банков отважились на 
этот конкурс. Я считаю: первый блин 
– не комом, – говорит заместитель 
председателя Законодательного Со-
брания Челябинской области Семен 
Мительман.

Все победители получили памят-
ные статуэтки, сертификаты на раз-
мещение рекламы на сайте BFM74 

и специальные призы от партнеров 
конкурса.

Самые яркие эмоции испытали 
члены жюри: еще бы, каждый из них 
обошел больше десятка банков! Рас-
сказывать о достоинствах и недостат-
ках каждого из них они теперь могут 
часами. Подробные отчеты жюри о 
походах в банки в ближайшее время 
появятся на BFM74.

Организаторы намерены не оста-
навливаться на достигнутом, конкурс 
будет продолжаться. Планируется, 

что осенью эксперты будут оцени-
вать интернет-сервисы, которые бан-
ки предлагают бизнесу.

Фото Александра ПАВЛОВА 
и Егора ПРОСЯНИКА,  

сайт BFM74.ru

интеРнет-Банки 
заВоеВЫВают популяРность

победИтелИ конкурса

самым функциональным был 
признан интернет-банк 
челиндбанка.
самым удобным – «альфа-клик» 
альфа-банка.
самым доступным – сервис 
«Бкс премьер».
уралпромбанк победил в 
номинации «самый народный», 
где лучшего выбирали клиенты 
путем SMS-голосования.
уральский банк реконструкции  
и развития получил 
специальный приз от студии 
«7-я линия» за лучший 
интерфейс.
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